

# The Storm Makers: ceux qui amènent la tempête

de Guillaume Suon Cambodge / France, 2014, 60', vo st fr

## L'ESCLAVAGE AUJOURD'HUI Mardi 3 mars - 16h00

#### Thématiques:

La traite d'êtres humains comme violation des droits de l'homme, la traite des femmes, l'inefficacité du système judiciaire face à ces violations



Intervenant.e.s:

Guillaume Suon, le réalisateur du film Selma Vadala, Haut-Commissariat des Nations Unies aux Droits de l'Homme

Lyka Cissé-Favargé, Fondation Au Coeur de Grottes

**Modération: Livia Bouvier**, spécialiste en éducation aux droits de l'Homme

### Liens Internet:

Sur le film et le réalisateur

https://www.facebook.com/thestormmakersthefilm Situation au Cambodge - OIM

http://www.iom.int/cms/fr/sites/iom/home/news-and-views/press-briefing-notes/pbn-2013/pbn-listing/male-trafficking-victims-on-the.html

Lutte contre la traite des êtres humains

http://www.coe.int/t/dghl/monitoring/trafficking/default\_fr.asp

La traite des êtres humains en Suisse - DFAE https://www.eda.admin.ch/eda/fr/dfae/politique-exterieure/droits-homme-securite-humaine/traite-etres-humains.html

#### Au Coeur des Grottes

http://www.coeur.ch/v4/fr/traite-des-etres-humains.html Dossier pédagogique sur la traite des femmes http://www.frauenhandeleuro08.ch/files/dokumente/dossier pedag.pdf

À 16 ans, Aya est vendue. On lui promettait un poste bien rémunéré de femme de ménage en Malaisie ; elle vivra comme esclave pendant 2 ans. Entre douleurs et humiliations, que lui reste-t-il d'humanité ? Quelle justice peut-on lui rendre ?

Elle n'est d'ailleurs pas seule dans ce cas : 500'000 Cambodgiens travaillent à l'étranger. Un tiers d'entre eux ont été vendus comme esclaves en Thaïlande, Malaisie ou à Taïwan. Ce sont en majorité des femmes, qui travaillent comme ouvirères, femmes de ménage ou sont revendues comme prostituées. Les hommes travaillent dans la production de crevettes, exploités dans des conditions inhumaines.

Guillaume Suon nous plonge dans l'intimité de ces familles brisées, nous guide dans le poumon brûlé des villages meurtris par les «recruteurs» jusqu'à nous livrer les témoignages personnelles des victimes... mais aussi des trafiquants que l'on surnomme les Storm Makers car ils n'apportent que du mauvais .

L'Asie du Sud-Est n'est cependant pas le seul terrain de jeux de tels trafics: en 2013, près de 35 millions de personnes sont réduites en esclavage dans le monde, dont plus d'un demi-million en Europe, souvent acheminés clandestinement par des trafiquants. (source : Walk Free)

La Suisse n'est d'ailleurs pas à l'abri de ce phénomène : de janvier 1997 à décembre 2013, 149 femmes furent victimes de traite à Genève (source : Au Cœur des Grottes).

La traite d'être humains viole fondamentalement la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme, et ravage des millions de vie, sans distinction de frontières. Comment lutter contre ce phénomène mondial ? Quel soutien apporter aux victimes ? Ce documentaire éclairera peut-être certaines de nos questions...









